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Legislativo na Escola:
Projeto já atingiu mais de 11 mil estudantes

LEGISLATIVO NA ESCOLA

O projeto Legislativo na Escola que 
tem a coordenação da União dos Ve-
readores do Brasil (UVB) está sendo 
implantado desde março de 2023. 
Milhares de alunos já receberam 
as palestras que levam educação e 
cidadania para as escolas. O objeti-
vo do projeto é aproximar a política 
dos estudantes, fazendo com que se 
tornem eleitores mais conscientes e 
também gerando novos líderes que 
sejam comprometidos com os anseios 
da população brasileira.
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Legislativo na Escola: Projeto já 
contemplou mais de 11 mil estudantes
A União dos Vereadores do Brasil (UVB) lançou o Proje-

to Legislativo na Escola em 2022 e em março de 2023 
começou a colocar em prática, começando pelos municípios 
da região Sul do Brasil para levar aos alunos o conhecimen-
to sobre política. Nos próximos meses todas as regiões do país 
serão contempladas.

INICÍO DO PROJETO FOI EM MARÇO DE 2023  
O primeiro município a receber o Legislativo na Escola 
foi Anta Gorda no Rio Grande do Sul, em 10 de março. 
Conforme a vereadora de Capitão e  coordenadora do 
projeto no RS, Margarida Frohlich, o objetivo do projeto 
é levar educação legislativa e cidadania para os alunos. 
“Iniciamos em março deste ano e até o dia 30 de junho já 
levamos o Legislativo na Escola para 62 municípios, dos 
Estados do Rio Grande do Sul e Paraná. Até o momento já 
foram mais de 10 mil alunos contemplados”. 
O projeto apresenta aos estudantes, do Ensino 
Fundamental do 5º ao 9º ano, do Ensino Médio e EJA, 
os três poderes constituídos: Executivo, Legislativo 
e Judiciário, com foco maior ao Legislativo. Ele é 
apresentado aos alunos com a parceria das Câmaras 
de Vereadores locais que são responsáveis em agendar 
com as escolas. A UVB por sua vez, desloca sua equipe 
até o município levando todo o material e estrutura 
para a realização da atividade. “Além da palestra que 
ministramos, todos os alunos que participam do 
Legislativo na Escola recebem uma cartilha explicativa 
sobre educação legislativa e cidadania. Nosso intuito com 
isso é despertar nos estudantes o interesse pela política e 
também formar novos líderes” explica Magarida. Roca Sales RS

Alvorada RS

Guaíra PR

Iguaçu PR
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Alunos percebem que praticam a política todos os dias
LEGISLATIVO NA ESCOLA

Conforme Gil Gera que 
coordena atualmente 
no Estado do Paraná, 
também é apresentado aos 
alunos o que é uma ação 
política, qual a estrutura 
política do Brasil, um 
breve histórico das 
Câmaras, o que faz um 
vereador, a participação 
da mulher no Legislativo, 
qual a composição de uma 
Câmara de Vereadores, 
o que são Indicações, 
Moções, Requerimento 
e Lei, como funciona a 
tramitação de uma Lei na 
Câmara, o que é sanção 
ou veto de uma Lei, quais 
as funções da Câmara, 
quais são as atribuições 
dos vereadores, o que 
é uma comissão de 
inquérito e a importância 
da ética do Legislativo.  
Margarida é a responsável 
pelas palestras no Estado 
do Rio Grande do Sul, 
“o retorno dos alunos é 
muito bom. Se percebe 
claramente que este é 
um tema que eles não 
conhecem, quando vamos 
citando os exemplos 
os alunos percebem 
que praticam a política 
todos os dias e que tudo 
acontece através da 
política. Acredito que 
a grande maioria dos 
estudantes aprende a 
importância de se ter 
liderança na escola, na 
família e na comunidade”  
comenta Margarida.

Estrela Velha RS

Vespasiano Corrêa RS

Cruzeiro do Oeste PR Cruzeiro do Sul RS

Francisco Beltrão PR

Selbach RS

Ivaiporã PR

Mallet PR

Quinze de Novembro RS
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912 Municípios serão contemplados com o Projeto Legislativo na Escola

Na primeira fase do pro-
jeto, serão contemp-

lados até 912 municípios 
em todo o Brasil, o critério 
utilizado pela UVB, é as ci-
dades que participaram da 
Marcha dos Legislativos 
Municipais. Além disso, 
todo o projeto é desenvolv-
ido em parceria com a Câ-
mara de Vereadores local. 
“A parceria é muito impor-
tante, pois a UVB vai uma 
vez ao Município, depois 
as Câmaras de Vereadores 
podem dar sequência a esse 
projeto e fazer mais encon-
tros. Esse é um projeto que 
veio para ficar. Com ele pre-
tendemos fazer com que 
pelo menos 2% dos alunos 
se tornem, no futuro, can-
didato eleitoral, e que rep-
resentem a população prat-
icando a boa política. E para 
os demais que sejam elei-
tores mais conscientes” ex-
plana o presidente da UVB 
Gilson Conzatti.

Muçum RS

Taquari RS

Presidente da UVB, Gilson Conzatti, 
acompanha o Projeto 

Campo Bom RS

Almirante Tamandaré PR

Bento Gonçalves RS

Bom Princípio RS

Alto Alegre RS

Coronel Vivida Paraná

Cambira PR Campos Borges RS

Campo Mourão PR

Encantado RSEspumoso RS

Ubiratã Paraná
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Projeto Legislativo na Escola chegará a todo o Brasil

Vereador Gil Gera é atualmente o coordenador do projeto no 
Estado do Paraná, na foto junto a um aluno de Jaguatipã PR

Bom Retiro do Sul RS

Presidente da UVB, Gilson Conzatti conversando com aluno 
de Fazenda Vila Nova RS

Pato Branco PR

Ipiranga PR

Jacuizinho RS

Jardim Alegre PR

Nova Aurora PR Munhoz de Mello PR Ouro Verde do Oeste PR

Progresso RS

Santa Helena PR

Vera Cruz do Oeste PRRio Azul PR

Serafina Corrêa RS

Santa Mariana PR

Tupandi RS

Doutor Ricardo RS

Chopinzinho PR



PARLANEWS
BRASÍLIA, DISTRITO FEDERAL, 14 DE JULHO DE 2023

6 SEMINÁRIO IRAÍ

Iraí sediará de 25 a 28 de julho o Seminário 
Nacional de Gestores e Legislativos

Município de Iraí é o coração do Rio Grande do Sul

A União de Vereadores do Brasil (UVB), es-
tará promovendo entre os dias 25 a 28, em 

Iraí, o Seminário Nacional de Gestores e Legisla-
tivos Municipais. 
O evento, tem por objetivo fortalecer o po-
der Legislativo Municipal, levar qualificação e 
conhecimento aos parlamentares, e promover 
a integração entre as Câmaras Municipais e os 
vereadores e vereadoras do Brasil. 
Iraí, o Coração do Rio Grande do Sul, é uma das 
mais belas e importantes estâncias hidromine-
rais que existe no Brasil. Localizado no noroeste 
do Estado, o município fica a 457 quilômetros 
de Porto Alegre e 84,6 quilômetros do municí-
pio de Chapecó. 
Aqui o visitante encontrará diversas opções em 
turismo ecológico, rural, aventura, gastronômi-
co, cultura indígena, religioso além do complexo 
de piscinas internas do e externas do Complexo 
Balneário Osvaldo Cruz. Um dos locais mais 
visitados é o Balneário, construído sobre uma 
fonte de água mineral termal, alcalina, radioati-
va, clorosulfatada, com temperatura de 36ºC. O 
Balneário é uma ótima opção para quem deseja 
desfrutar dos poderes medicinais da água ter-
mal, da lamaterapia, aliados à tranquilidade da 
Reserva Florestal Bosque Sagrado, cercado de 
trilhas para caminhadas e passeios ciclísticos.  
Para quem gosta de aventura e adrenalina pre-
cisa conhecer a maior tirolesa urbana do Brasil, 
com 1.680 metros. A altura de saída é de oito 
metros, podendo chegar até 50 metros ao longo 

da trajetória. Quem conseguir abrir os olhos 
durante o trajeto pode apreciar as belas paisa-
gens vistas do alto. Outra opção são os passeios 
de barco (serviço privado) no Rio Uruguai ou 
no Rio do Mel, onde o visitante poderá vislum-
brar o pôr do sol que se torna um espetáculo 
único, um verdadeiro espelho d’água se estende 
em frente aos olhos do turista. O entardecer é 
mágico e inesquecível, pois o sol e o rio Uruguai 

Piscinas internas do Complexo Balneário Osvaldo Cruz Passeios de barco no Rio Uruguai e Rio do Mel Apresentações históricas no centro da cidade

tem um pacto de beleza infindável e eterna. 
O coração do Rio Grande do Sul oferece um ce-
nário incomparável em belezas naturais, propor-
cionando belas paisagens e oferecendo inúme-
ros lugares para visitação, seja para se divertir, 
aventurar, relaxar ou até mesmo para passar um 
momento de descanso e reconexão.
Iraí a cidade onde o Presidente da UVB, Gilson 
Conzatti é vereador.
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De 1º a 4 de agosto acontece o Encontro Nacional de 
Legislativos, na Cidade das Flores, Holambra, São Paulo

Holambra é uma cidade belíssima conhecida por suas fazendas de flores

Holambra é uma cidade da região de Campi-
nas, em São Paulo, conhecida como ”cidade 

das flores”, por ser o maior centro de produção de 
flores e plantas ornamentais da América Latina.
Fundada em 1948, Holambra foi denominada 
pela junção de Holanda e Brasil, em virtude de 
ter recebido uma grande quantidade de imi-
grantes holandeses que se firmaram na antiga 
fazenda Ribeirão. Porém foi emancipada como 
cidade somente em 1991.
Atualmente a cidade de Holambra SP destaca-se 
por seu índice de qualidade de vida e seguran-
ça e principalmente por ter se tornado uma 
estância turística reconhecida pela Embratur 
em 1998. A cidade que promove a maior expo-
sição de flores da América Latina (Expoflora) é 
repleta de praças, lagos, jardins e monumentos. 
Holambra é uma cidade pequena, tranquila e 
aconchegante. O Encontro Nacional acontece de 
1º a 04 de agosto de 2023 com programação e 
visitas técnicas. 

Vereadores de Holambra com o presidente da UVB, Gilson Conzatti
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II Cidades Colaborativas foi realizado em Encantado/RS

O II Cidades Colaborativas, Seminário Nacio-
nal de Legislativos e Gestores Municipais 

aconteceu na cidade de Encantado/RS. A aber-
tura do evento ocorreu no dia 1º de junho e se 
estendeu até o dia 4 de junho. O encontro teve 
a participação de vereadores e vereadoras de vá-
rios estados brasileiros.
A cerimônia de aberura foi conduzida pelo 
Presidente da União dos Vereadores do Brasil/
UVB, vereador do município de Iraí/RS, Gilson 
Conzatti, que em seu pronunciamento saudou 
a todos os vereadores e vereadoras presentes, 
citando sobre as ações realizadas pela  UVB. A 
mesa de abertura foi composta pelo Prefeito de 
Encantado, Jonas, Calvi, Presidente da União 
dos Vereadores do Rio Grande do Sul/UVERGS, 
Silomar Garcia, Vice presidente da UVESC, Ca-
ciano Sartori,  Presidente da Câmara Municipal 
de Encantado/RS, Sander Bertozzi e 4ª Secretá-
ria Geral da diretoria da UVB, Maria Rozilda da 
Silva Ribeiro de Barcarena/PA.
Durante a cerimônia o presidente da UVB , 
Gilson Conzatti, homenageou a União dos Ve-
readores do Rio Grande do Sul/UVERGS, pelos 
seus 48 anos de fundação e contribuição para 
o desenvolvimento e fortalecimento do Poder 
Legislativo Municipal, em especial aos Gaúchos.

Presidente da UVB, Gilson Conzatti em seu pronunciamento na abertura do II Cidades Colaborativas

A cidade do Cristo Protetor, Encantado, acolheu 
os participantes da capacitação que teve na sua 
programação temas diversos, desde análise do 

Brasil que saiu das urnas e temas técnicos de 
interesse dos membros dos legislativos munici-
pais.

Vereadores da cidade anfitriã do evento, Encantado, que parti-
ciparão da cerimônia de abertura

Vereadoras de diversos municípios do país marcaram pre-
sença na abertura do II Cidades Colaborativas em Encantado

Entrega da homenagem a União dos Vereadores do Rio Gran-
de do Sul

Vereadores de diversos municípios brasileiros prestigiaram o 
evento II Cidades Colaborativas que aconteceu entre os dias 
1º e 4 de junho em Encantado RS, cidade do Cristo Protetor, 
maior estátus do mundo. Na abertura o presidente da UVB 
e vereador em Iraí saudou a todos os presentes e desejou 
um ótimo evento na cidade em que o pai de Gilson Adroaldo 
Conzatti (in memoria) foi prefeito por três mandatos e foi um 
dos grandes idealizadores e principalmente incentivadores a 
construção do Cristo Protetor. Estátua hoje, mesmo em cons-
trução, já recebem milhares de turistas por final de semana. 
Desde maio de 2020 até o momento quase 200 mil pessoas 
foram conhecer o Cristo Protetor de Encantado. Essa ação 
vem impulsionando a econômia local.
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Primeira Infância foi tema de debate no II Cidades Colaborativas

Dácio Rossiter, Auditor Diretor Geral do Tri-
bunal de Contas de Pernambuco/TCE/PE, 

apresentou na II Cidades Colaborativas -Semi-
nário Nacional  de Legislativos Municipais na 
cidade de Encantado/RS,  o tema “Primeira In-
fância : Competências  e Financiamento”.
A primeira infância é uma fase crucial para o 
desenvolvimento humano. Durante esse pe-
ríodo, as crianças aprendem a se comunicar, 
a pensar, a sentir emoções e a interagir com o 
mundo ao seu redor. Essa fase é responsável por 
construir a base para a saúde, o aprendizado e o 
bem-estar ao longo da vida.
Por isso, é importante discutir a importância da 
primeira infância no Brasil e no mundo, bem 
como as iniciativas que estão sendo implemen-
tadas para melhorar o desenvolvimento infantil 
nessa fase tão importante.
O auditor citou a atuação do Tribunal de Contas 
de Pernambuco (TCE-PE) na primeira infância 
por meio de capacitação de gestores públicos, 
auditorias e fiscalizações em programas e estra-
tégias e parcerias com outras instituições para 
fortalecer a atenção à essa fase da criança em 
todo o país. “Essas ações são fundamentais para 
garantir que os recursos públicos sejam utiliza-
dos de forma eficiente e eficaz para melhorar o 
desenvolvimento infantil na primeira infância.
É importante que governos, organizações sem 

Estratégia do Mandato e Mídias Digitais foi um 
dos temas apresentado no II Cidades Colabora-
tivas, por Emerson Saraiva. O mestre em comu-
nicação citou as principais estratégias de marke-
ting político e como desenvolver uma marca 
política, construir uma comunidade e investir 
em conteúdo , selecionar e manter organizado a 
equipe de apoio, outro ponto importante citado 

A importância das estratégias de mandatos e mídias digitais

fins lucrativos e a sociedade em geral continuem 
a trabalhar juntos para melhorar o desenvol-
vimento infantil. Somente assim podemos 
garantir um futuro melhor e mais justo para as 
gerações futuras”.
Estiveram participando da mesa de honra, o 2° 

Vice-Presidente da UVB, Vereador de São Pedro 
dos Crentes, Asaf Sobrinho, Secretaria Execu-
tiva da Federação das Câmara Municipais do 
Rio Grande do Norte/FECAM ,Erineide Sá e o 
Presidente da Câmara Municipal de Marechal 
Floriano/ES, Cezinha Ronchi.

é a criação de uma identi-
dade visual.
A palestra  foi realizada 
na  Konstanz Haus,  casa 
enxaimel centenária e com 
arquitetura alemã, uma 
herança dos imigrantes da 
região de Roca Sales/RS, 
onde os participantes dos 
evento foram recebidos com 
apresentações culturais.

Emerson Saraiva da Eleja-se falou sobre a importância das 
estratégias de mandato e mídias sociais
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Cidade Colaborativa e o Desenvolvimento Regional

Presidente da Associação de Meliponicultores do Vale do Alto Taquari, Renato Zanella recebeu do prefeito Tiago Michelon -de Vespasiano Corrêa RS 

AVAT apresenta painel no II Cidades Colaborativas em Encantado/RS

O presidente da Associa-
ção de Meliponiculto-

res do Vale do Alto Taquari/
AMEVAT, Renato Zanella, 
debateu com  os participan-
tes do II Cidades colaborati-
vas em Encantado/RS, sobre 
o Desenvolvimento Regio-
nal.
Conforme o palestrante, 
Renato Tremea o desenvol-
vimento regional compre-
ende um esforço das socie-
dades locais na formulação 
de políticas regionais com o 
intuito de discutir as ques-
tões que tornem a região 
sujeito de seu processo de 
desenvolvimento.
O sociólogo  apresentou ao 
público o principal objetivo 
da Associação de Melipo-

Sob a coordenação da pre-
sidente Daiani Maria, ve-

readora de Cruzeiro do Sul, 
a Associação dos Vereadots 
do Vale do Taquari (AVAT) 
apresentou um painel no II 
Cidades Colaborativas, Se-
minário Nacional de Ges-
tores e Legislativos Munici-
pais em Encantado.
O evento esteve repleto 
de palestras de grande 
relevância para o bom 
desempenho do mandato 
dos vereadores, a primei-
ra palestra foi as  “Novas 
regras e desafios para o jogo 
eleitoral de 2024”, com o 
advogado especialista em 
direito eleitoral e consultor 
jurídico em direito público 
e eleitoral Fabio Gisch.
Em seguida  com o tema 
“Os nove perfis dos eleito-
res,  a arte de criar cabos 
eleitorais”, com o empresá-
rio, comunicador, terapeuta 
comportamental e relações 
públicas, Eder Boaro. O 
encontro contou com a 
participação dos ex-presi-
dentes da AVAT, vereador 
de Encantado, Diego Pretto 
e Leandro Mariante, que, 
juntamente, com a pre-
sidente Daiani Maria e o 
vice-presidente Cristiano 
Costa apresentaram os 
Cases de Sucesso de uma 
Associação.

nicultores do Vale do Alto 
Taquari/AMEVAT,  que é 
o de promover a proteção 
e desenvolvimento da vida 
das abelhas sem ferrão, 

através do incentivo e ado-
ção de práticas conscientes 
e sustentáveis de criação e 
manejo das espécies nati-
vas, estimulando o reconhe-

cimento da meliponicultura 
no Rio Grande do Sul.
No evento, além de verea-
dores de diversos locais do 
Brasil, também prestigia-

ram a palestra e se fizeram 
presentes prefeitos de 
alguns municípios da região 
do Vale do Taquari.
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UVB homenageia UVERGS pelos 48 anos de fundação

A União dos Vereadores do Brasil/UVB, ho-
menageou a União dos Vereadores do Esta-

do do Rio Grande do Sul/UVERGS, pelos seus 48 
anos  de Fundação. A homenagem foi realizada 
na cidade de Encantado/RS, durante a progra-
mação do II Cidades Colaborativas.
O presidente da  União dos Vereadores do 
Brasil/UVB,  Gilson Conzatti, realizou a entrega 
da homenagem a entidade, representado pelo 
vereador de  Novo Cabrais/RS, Silomar Garcia. 
A entidade gaúcha  é marcada por grandes vitó-
rias e desafios e que se mantém fiel a ajudar na 
excelência dos legislativos municipais, através 
de cursos que promovem a troca de idéias e 
pensamentos.
A União dos Vereadores do estado do Rio Gran-
de do Sul/UVERGS , completa 48 anos de fun-
dação e contribuição para o desenvolvimento e 
fortalecimento do Poder Legislativo Municipal, 
em especial aos Gaúchos.

O conselheiro Edson Brum, do 
Tribunal de Contas do Estado 

(TCE-RS), participou no sábado 3 
de junho do Seminário Nacional  
de Legislativos Municipais. Edson 
Brum proferiu palestra sob o título 
“O Tribunal de Contas e a Relação 
com o Legislativo Municipal”. 

A Improbidade Administrativa foi abordada por Juliano André Heisler, 
advogado com dez anos de experiência em gestão pública, conhecimentos 
em licitações, contratos tributário, cível e trabalhista e regimes jurídicos 
próprios. Destacou as noções sobre atos de improbidade administrativa,  
esferas de responsabilidade, para que reformar a Lia, problemas de reda-
ção, dispositivos abertos, valores jurídicos abstratos, ausência de contex-
tualização,  problema de aplicação teses do STJ e antíteses dos tribunais 
e juízes, erros de tipificação e sancionamento, princípios como curingas. 
Demonstrou as novidades com as alterações inseridas na Lei de Impro-
bidade Administrativa (Lei 8.429/1992, com as alterações dadas pela Lei 
14.230/2021) devem retroagir para beneficiar aqueles que porventura 
tenham cometido atos de improbidade administrativa na modalidade 
culposa, inclusive quanto ao prazo de prescrição para as ações de ressarci-
mento. A LIA aplicada ao Poder Público, dos atos de improbidade admi-
nistrativa que importam enriquecimento ilícito,  que causam prejuízo ao 
erário  e que atentam contra os princípios da Administração Pública.

Dr. Carlos Augusto Fiorioli, Promotor de Justiça, Pós-graduado em Ci-
ências Criminais pela PUCRS, Mestre em Direito Público pela Uni-

versidade de Santa Cruz do Sul,  debateu com os participantes do II Cida-
des Colaborativas sobre a  sustentabilidade, desenvolvimento e atribuições 
dos vereadores. Ele citou e mostrou que o  Brasil produz diariamente 240 
mil toneladas de lixo, grande parte depositada de forma inadequada, “te-
mos 2.906 lixões em 2810 municípios e apenas 18% dos municípios com 
programas oficiais de coleta seletiva”.  Como sugestão deixou aos presentes 
como  desenvolver e implementar ferramentas para monitorar os impactos 
do desenvolvimento e turismo sustentável, que gera empregos, promove 
a cultura e os produtos locais. “Apoiar relações econômicas, sociais e am-
bientais positivas entre áreas urbanas e rurais, reforçando o planejamento 
nacional e regional de desenvolvimento”.

Presidente da UVB, Gilson Conzatti entregou a homenagem a o representate da UVERGS, Silomar Garcia 

Sustentabilidade, desenvolvimento 
e atribuições dos vereadores

Painel Improbidade Administrativa

Conselheiro Edson Brum palestra em evento para legislativos municipais
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A Educação protagonista do Município de Encantado

A secretária de Educação e Cultura de Encan-
tado, Stéfanie Casagrande compartilhou na 

II Cidades Colaborativas projetos desenvolvidos 
no município de Encantado que tem com o in-
tuito de melhora a qualidade da educação mu-
nicipal.
A Secretaria citou o  programa “Inovação co-
meça na sala de aula”, o projeto que surgiu com 
o intuito de melhorar a qualidade da Educação, 
por meio de um  plano com 10 ações adotadas e 
que estão sendo e serão executadas ao longo dos 
próximos anos, focando no aluno de Encantado 
e não de forma separada por escola municipal, 
estadual ou particular. “Primeiramente, busca-
mos conhecer as deficiências da nossa educa-
ção. Definimos os nossos pilares – letramento, 
numeramento, Educação para o sensível, Inova-
ção e Iniciação científica – e adotamos 10 ações 
que foca desde a infraestrutura, aprendizado, 
a valorização e capacitação dos professores, 
atendimento especializado até a inserção de fer-
ramentas tecnológicas e aplicativos nas escolas. 
Através dessas medidas vamos desenvolvendo o 
nosso educando, com foco na inovação, porque 
acreditamos que vai impactar na empresa, no 
comércio, no turismo e demais áreas por meio 
da educação”, salienta.
A secretaria de educação e Cultura  de Encan-
tado,  está sempre em busca  de  qualificar e 
melhorar ainda mais a educação de Encantado 
e tornar a cidade pólo na geração de talentos, 

inclusive em junho ela promoveu o workshop 
cocriação da visão de futuro da educação, com a 
participação dos Poderes Executivo e Legislati-
vo, professores e alunos.
Segundo  Stéfanie Casagrande, a ideia do 
workshop é trazer para o debate todas as pes-
soas envolvidas na educação, para que possam 
opinar, trazer sugestões e assim estarmos me-
lhorando cada vez mais o processo educacional 

do nosso município, tendo um política pública 
territorial. As ideias foram inúmeras e se trans-
formaram inicialmente em um relatório de 
ações que será celebrado com o pacto e transfor-
mado em metas, visando o avanço na qualidade 
do ensino”, explica. O tema em debate foi com-
partilhado  para que câmaras com realidades 
diferentes adotem e implantem ideias  com a 
visão da educação do futuro.

Secretária da educação de Encantado Stéfanie Casagrande
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Os aspectos atuais de políticas públicas 
afirmativas voltadas para a população negra
Coordenador da UVB 

Afro, vereador de Bar-
carena/PA, Carlos Barbosa, 
apresentou em Encantado, 
“Os aspectos atuais de po-
líticas públicas afirmativas 
voltadas à população negra”.
O vereador fez uma análise 
das ações afirmativas em 
benefício da população 
negra, tendo como eixo 
em torno da instituição 
de um programa de cotas 
raciais. Devido ao quadro 
de desigualdade racial nas 
oportunidades educacionais 
do Brasil, argumenta-se 
que as cotas constituem um 
eficiente instrumento para 
garantir maior represen-
tação dos negros. Em um 
segundo momento, tem-se 
a intenção de escrutinar (e 
refutar) as principais críti-
cas dos opositores às cotas 
raciais.
Resultado da luta empre-
endida pelo movimento 
negro, há décadas assiste-se 
a uma mudança de postu-
ra, em vários segmentos 
da sociedade, em relação 
ao tratamento conferido 

às questões da população 
negra no país.
O Brasil é o país da segre-
gação racial não declara-
da. Todos os indicadores 
sociais ilustram números 
carregados com a cor do ra-
cismo. Segundo a pesquisa 
Mapa da população negra 
no mercado de trabalho 
no Brasil, realizada pelo 
Instituto Sindical Intera-
mericano pela Igualdade 
Racial (INSPIR), em 1999, 
um homem negro na região 
metropolitana recebe 50,6% 
do rendimento médio men-
sal de um homem não-ne-

gro. A situação da mulher 
negra é mais dramática. 
Ela recebe 33,6% do rendi-
mento médio mensal de um 
homem não-negro. A taxa 
de desemprego nas regiões 
metropolitana é de 16,1% 
para os não-negros e 22,7% 
para os negros.
Nesse contexto  ações 
afirmativas são políticas 
públicas focais voltadas 
para grupos que sofrem 
discriminação étnica, racial, 
de gênero, religiosa. As 
políticas afirmativas têm 
como objetivo promover a 
inclusão socioeconômica de 

populações historicamente 
privadas do acesso a opor-
tunidades.
É notável que esse tipo 
de ação faz-se necessário 
quando a assimetria de 
oportunidades entre gru-
pos sociais deriva de suas 
características culturais, 
fenotípicas, biológicas ou 
de injustiças históricas, 
comuns em sociedades 
que sofreram processos de 
colonização escravocrata e 
segregação racial.
A premissa básica das ações 
afirmativas é promover 
igualdade de acesso a opor-

tunidades. São importantes 
mecanismos para a ampli-
ação da mobilidade social 
ascendente. Elas permitem, 
ainda, que os caminhos 
percorridos por indivíduos 
de determinados grupos se-
jam frutos de sua escolha, e 
não de suas circunstâncias.  
As ações afirmativas abar-
cam a promoção dos dire-
itos civis, a emancipação 
material e a valorização de 
patrimônio cultural, final-
izou o Coordenador Na-
cional da UVB Afro.

UVB e Plenária Assessoria promoveram palestra aberta ao público

Dentro da programação do evento Cidades 
Colaboratovas de Encantado, a União dos 

Vereadores do Brasil/UVB e Plenária Assessoria 
promoveram uma palestra aberta ao público, na 
noite da sexta-feira: “O Céu não é o Limite, é o 
Alvo”, com Lucas Fonseca.
O palestrante chamou a atenção dos participan-
tes para   o ponto de atenção, ponto de melho-
ria precisa ser melhor ,a programação mental 

é a sua representação do mundo , jornada da 
realização na gestão pública, clareza, caminho, 
consistência conquista, princípios para uma 
gestão memorável, princípio do sonhar, ter uma 
missão, princípio da  excelência pública  do au-
tocontrole mental e comportamento princípio, 
posicionamento, planejamento individual.
Lucas Fonseca é especialista em Mindset e 
ajudou pessoas das mais diversas realidades e 

culturas a despertar suas habilidades de lidar 
com os desafios da vida por meio da mudança 
de seus paradigmas, utilizando as mais efi-
cientes técnicas de desenvolvimento pessoal e 
relacionamento.
A palestra foi realizada Auditório Brasil no Cen-
tro Administrativo Municipal Adroaldo Con-
zatti de Encantado/RS.
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O papel e a importância do marketing 
eleitoral na política contemporânea

Por Wesley Araújo, advogado especialista 
em Direito Eleitoral

Você já parou para pensar na importância do 
marketing eleitoral? As últimas eleições nos 
permitem afirmar que a forma de realizar 
as campanhas eleitorais mudou de maneira 
significativa. Os palanques deram lugar às 
plataformas digitais, o que exige uma nova 
postura dos candidatos perante o eleitorado.
Em um cenário político cada vez mais com-
petitivo e virtualizado, é fundamental que os 
candidatos se adequem a essa nova realidade, 
visando se destacar e conquistar a confian-
ça do eleitorado. É aí que entra o poder do 
marketing eleitoral!
O marketing eleitoral é uma ferramenta 
poderosa, capaz de moldar a percepção do 
público e influenciar suas decisões nas urnas. 

O que não falta são exemplos de candidatos 
que conseguiram ganhar a eleição justamente 
porque entenderam como usar essa ferra-
menta, capitalizando a influência nas redes 
sociais e convertendo em votos. Sem dúvidas, 
a imagem do candidato construída por meio 
das redes socias tem sido um fator decisivo 
em muitas campanhas eleitorais.
Contudo, é preciso compreender a impor-
tância de realizar um trabalho prévio, que 
antecede o próprio período eleitoral, fazen-
do-se necessário manter um diálogo aberto 
com a população, construir estratégias e uma 
imagem positiva, o que irá, no momento 
oportuno, possibilitar transmitir suas ideias 
e criar engajamento, principalmente, com o 
público mais jovem, que passou a participar 
ativamente do processo eleitoral, fenômeno 
provocado pelas redes sociais.
É importante destacarmos que uma das 
principais vantagens do marketing eleitoral é 
a capacidade de alcançar um grande núme-
ro de pessoas de maneira eficiente. Através 
das redes sociais, sites, blogs os candidatos 
podem se conectar com seus diversos eleito-
res de forma direta, o que permitirá, debater 
os problemas de cada bairro, povoado, seja 
na cidade ou no campo, católicos ou evangé-
licos, pessoas mais conservadoras ou liberais, 
o importante é se fazer presente e conhecido 
em todas os espaços socias. E da mesma for-
ma que as propostas expostas pelo candidato 
chegarão até o eleitor, as demandas e reivin-
dicações dos eleitores chegarão com mais 
facilidade a esse candidato.  
Seu discurso passará a ser alinhado com 
as boas práticas, construindo uma imagem 
sólida e confiável, uma identidade visual bem 

elaborada, com propostas coerentes com 
a realidade local e com ações consistentes. 
Ganhar a confiança do eleitorado e sua credi-
bilidade serão essenciais para obter o apoio, 
resultando num bom desempenho nas urnas. 
No entanto, é importante ressaltar que o 
marketing eleitoral deve observar as normas 
relacionadas a propaganda eleitoral, com 
intuito de evitar descumprimento da legis-
lação e aplicação das multas. A manipulação 
e a disseminação de informações falsas são 
práticas condenáveis e prejudiciais para a 
democracia e, a depender da situação, podem 
ser consideradas, abuso do poder político, 
econômico e dos meios de comunicação, 
o que enseja, inclusive, a perda do próprio 
mandato.  Sendo assim, é fundamental que 
os candidatos utilizem o marketing eleitoral 
de forma responsável, respeitando os princí-
pios democráticos.
Nesse contexto, o marketing eleitoral tam-
bém ajuda o pretenso candidato a construir 
uma presença sólida nas redes sociais e nos 
canais de comunicação online, permitindo 
monitorar ativamente as informações que 
circulam sobre sua candidatura, o preparan-
do para responder prontamente a qualquer 
fake news que surgir. A criação desses canais 
será fundamental para desmascarar as in-
formações falsas, apresentando fatos verifi-
cáveis e fornecendo uma narrativa coerente. 
Portanto, o marketing eleitoral desempenha 
um papel fundamental na política contempo-
rânea, no entanto, é imprescindível que essa 
ferramenta seja utilizada de forma ética e 
responsável, sempre visando o fortalecimen-
to da democracia e o interesse coletivo.
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Bahia recebe Encontro Nacional e Fórum Nacional da 
Mulher Parlamentar da UVB nos dias 12 a 15 de setembro

Medalha Mulher 
Destaque Brasil 2023

A5ª edição  da Medalha Mulher Destaque Brasil, será realizada dentro 
da programação do Encontro Nacional de Legislativos Municipais, 

em Mata de São João/BA, encontro com temas diversos e uma programa-
ção especial para o Fórum Nacional da Mulher Parlamentar da UVB, acon-
tece entre os dias 12 a 15 de setembro , tendo por local o Centro de Eventos 
Praia do Forte.
Organizado pela Plenária Assessoria em parceria com a União dos Vere-
adores do Brasil – UVB e com o apoio da União dos Vereadores da Bahia 
– UVB-BA, o encontro de qualificação parlamentar visa contribuir com o 
mandato de homens e mulheres do Poder Legislativo Municipal do país.
O regulamento da Medalha já está disponível no site da UVB,  maiores 
informações através do contato (51) 9 8033-1642 com Thainá Leite.

Tibau do Sul recebe 
encontro da UVB/FECAMRN

A cidade de Tibau do Sul no Rio Grande do Norte se prepara para o 
grande Encontro Nacional de Gestores e  Legislativos Municipais 

entre os dias 18 a 21 de julho, o evento será realizado no Pipa Lagoa 
Hotel.
Tibau do Sul é um município situado na faixa litorânea meridional do 
estado do Rio Grande do Norte, distante 77 quilômetros a sul de Natal, 
capital do estado. Sua principal renda vem do turismo, com as belas 
praias do Pipa, Praia do Amor, Praia do Madeiro, Praia do Giz e Lagoa 
Guaraíras.
O encontro nacional conta com o apoio da  Federação das Câmaras 
Municipais do Rio Grande do Norte/FECAM, União dos Vereadores 
do Estado do Rio Grande do Norte/UVERN e da Câmara Municipal 
de Tibau do Sul/RN.

Na ocasião será eleita a nova diretoria do 
Fórum Nacional da Mulher Parlamentar e a 

entrega da Medalha Mulher Destaque Brasil

Tendo como local o Centro de Eventos Praia 
do Forte, na Praia do Forte que fica local-

izada no município de Mata de São João/BA, no 
Litoral Norte da Bahia. A UVB apresenta mais 
uma edição do Encontro Nacional de Legisla-
tivos Municipais com um elemento a mais que 
é a reunião anual do Fórum Nacional da Mulher 
Parlamentar da UVB, onde será eleita a sua di-
retoria para os próximos doze meses -2023/2024 
e a cerimônia de entrega da Medalha Mulher 
Destaque Brasil.
O Encontro Nacional reúne homens e mulheres 
de todo o país, e serão apresentados temas como 
a atuação parlamentar, processo legislativo, 
políticas públicas paras mulheres e o fortalec-
imento da mulher nos espaços de decisão e 
poder, entre outros temas propostos pela UVB. 

Praia do Forte
Distante 60 km do Aeroporto Internacional de 

Salvador, Praia do Forte é um distrito do mu-
nicípio de Mata de São João e compõe o circuito 
turístico da Rota dos Coqueiros, que percorre 
um lindo trecho de praias ao norte de Salvador. 

Praia do Forte é vizinha aos destinos de Imbas-
saí e Itacimirim, que também oferecem belas 
porções de areia para ser feliz diante do mar.

Fórum Nacional da Mulher será na Bahia
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O Vereador e o direito/dever de participar 
de eventos durante o recesso

Ao tomar posse e assim legitimamente in-
vestido como representante da sociedade, 

o Vereador precisa estar apto para exercer suas 

Por André Camillo,
Advogado e consultor jurídico da UVB

funções de bem legislar, fiscalizar, administrar, 
julgar e assessorar. Dessa forma, independen-
temente de o Legislativo estar em período de 
recesso de suas atividades ordinárias, antes de 
ser um direito, é, sobretudo, um dever de o Ve-
reador participar de cursos de formação e capa-
citação técnica.   
Em que pese possam haver entendimentos 
contrários, tal equívoco desfalece frente ao 
inegável fato de que, por encarnarem o pró-
prio Poder Legislativo, são os Vereadores que 
produzem a vontade legislativa, e, portanto, é 
através de seu aperfeiçoamento que ocorre o 
aprimoramento da função estatal. Há assim 
um interesse público genérico no aperfeiço-
amento de suas atividades, o que justifica a 
sua participação em cursos financiados pela 
municipalidade.
Contudo, mister que a participação em even-
tos custeados pelo Poder Legislativo deva ter 
relação com as funções e com o amplíssimo 
universo de atribuições da edilidade e do 
Legislativo. Importa ressaltar que os benefí-
cios específicos da participação em eventos 
custeados com recursos públicos, não só 
poderão, como deverão ser utilizados em prol 

da sociedade como um todo, principalmente 
em atenção aos princípios constitucionais da 
motivação e interesse público.
Sendo assim, embora alguns poucos ainda 
tenham receio de participar de eventos de ca-
pacitação durante o período de recesso parla-
mentar, importante salientar que, não há óbice 
positivado no texto constitucional brasileiro 
que possa sustentar tais argumentos. Para 
tanto, vale lembrar que mesmo em face do 
exercício da nobre função de controle confe-
rido a órgãos externos, inarredável que, tendo 
o evento base nos princípios já elencados, não 
há, pois, legitimidade das Cortes de Contas 
sequer do Poder Judiciário para dizer em qual 
evento e quando convém ao interesse público 
a que os representantes do povo devam parti-
cipar. 
Assim, a participação em cursos técnicos de 
capacitação e qualificação não possui impe-
ditivo legal, configurando direito inclusive a 
percepção do agente público à indenização 
por diárias, desde que observadas os critérios 
estabelecidos nas normas próprias de cada 
município.


